

# 着物の時間

435

秘めた美しさが着物の魅力ですね。  
刺繍などは眺めているだけで幸せ。  
星奈優里さん

「この着物、『ワエルサイエ高陵』で着たんです。」

という星奈優里さんは元通儀役トップスター。その退団公演は、ワエルサイエのぼろ001だった。

「王妃マリー・アントワネットを演じました。当時、東京宝塚劇場と宝塚大劇場、兵庫屋で同時に『ワエルサイエ』を上演するのを要として、ファンの方々と『ワエルサイエ高陵』を訪ねるツアーが企画されたんです。私もスカル役の悠里さんと共にナビゲーターとして参加しました。宝塚内にあるマリー・アントワネット専用の小さな劇場、といっても豪華で素晴らしいんですが、そこでトークショーを行いました。そのときに着た着物です。」

パールホワイトの地に緋が輝かれ、中には菊、桜、梅など四季折々の花が咲き誇る訪問刺繍。合わせた帯にも着物を模様が織り出され、緋が舞い差す。なんとも華やかで、品格のある装いだ。まきまき『ワエルサイエ高陵』で映えたことだろう。

「残念なこと、そのときは歌舞団の正装。緑の袴をつけていましたから、帯は黒の細帯。着物も上留は着物で隠れてしまっただけなんです。この着物を改めて眺め、きちんと着るのは初めてです。」

星奈さんの着物の帯の多くは、祖母が見立

てくれたものだという。

「祖母は孫たちに着物を着せるのが大好きで、七五三や十三年、成人式といったお祝い事には、その子の着物を選んでくれました。たぶん、祖母が子どものころは、今ほど生活に余裕がなく、きれいなものを身につけることができなかった時代、だからこそ、孫たちのお祝いには着物をきちんとしておきたい、という気持ちだったのかもしれない。」

星奈さんと映、親戚の女の子の友人は、折あることに祖母の目を準じましたに違いない。「ころろが、私たちに着物を着なさい、とすすめるのに、祖母自身は洋服ばかり。お正月、お行事のときに手替のものを着る程度で、新調したことはないのです。」

祖母が3人に作ってくれた着物は、その後の星奈さんに役立つことになる。「果敢と決断したから、歌舞団発足の確証の新年号はほろ袖での撮影が多いんです。幸いにも、3人分の振り袖があつたので、これを順番に着て……。和物の出物のお稽古には祖母の袖が役立つんです。浴衣も着たのですが、せっかく祖母の着物が家にあるのだから活用しなればならないと思つて、姉がどんどん洗いなじり込んで、お稽古している心地よかったです。」

星奈さんが感じる着物の魅力とはどんなの



京都祇園「かづら清」の袴を髪にさすのが夢でした。

星奈さんが結婚式で使用した縫製工場の「式」は白無垢でいい。お色直しで成人式の際の黒い袴を着ました。地毛で新日本製を結んだんです。

だろうか。

「ドレスにはない美しさを、宇治時代に衣裳ですが、フリルがたろくさん付いた袴つか入り袴もドレスも、スパコンリ付きのキラキラしたものも、ありとあらゆるタイプのドレスを着ました。表面の華やかさはドレスのほうが目立ちますが、肌着がもし出す、秘めた美しさにはかなわない。特に朝顔など、手仕事の素晴らしさは着物ならではの、眺めているだけで幸せな気分になります。」

外に出たいとも、もつと着物を着て

「祖母も元気なので、孫3人で着物を着て祖母と食事に行きたいですね。」



祖母・星奈優里さんのお孫さん・星奈優里さん。着たのは、星奈さんが結婚式で着用した縫製工場の「式」は白無垢でいい。お色直しで成人式の際の黒い袴を着ました。地毛で新日本製を結んだんです。

祖母は孫の着物が大好きで、  
行事のたびに眺えてくれました。

野菜と豆のたんぱく質を上手に摂る。健康の秘訣は野菜と豆の組み合わせ。

## クワサン

5月10日発売  
540円

調子いいのは、  
野菜と豆の  
たんぱく質を  
知っているから。

発酵食で、  
腸はもつと  
健やかに。

マガジンハウス社  
2016年6月10日号  
No.926